
Dip.to Scienze Agrarie, Alimentari e Agro-ambientali, Università di Pisa 

Riunione del Comitato d’Indirizzo di Sistemi Agricoli Sostenibili e Progettazione e Gestione del Verde Urbano e del 
Paesaggio (congiunto con il Corso di Laurea in Scienze Agrarie)  

Riunione telematica (Piattaforma Teams, Link) 26 Settembre 2023, ore 12.00-13.00 

Sono presenti: Dott. Luigi Casanovi, Prof. Giuseppe Conte, Dott. Tiziano Greco, Prof.ssa Lucia Guidi, 
Dott.ssa Margherita Neri, Prof.ssa Elisa Pellegrini e Prof. Paolo Vernieri. Hanno giustificato la sua 
assenza il Prof. Andrea Cavallini e il Dott. Mirco Branchetti. 

In apertura il Prof. Vernieri, in veste di Presidente del Corso di Studio Aggregato, ha ringraziato i 
presenti per la loro disponibilità e riassunto gli obiettivi dell’incontro finalizzato a raccogliere pareri, 
suggerimenti e contributi relativi alle modifiche di regolamento del Corso di Laurea Magistrale in 
Progettazione del Verde Urbano e del Paesaggio (ProGEVUP) oltre che a riportare alcune 
comunicazioni relative alla nuova composizione del Comitato d’Indirizzo [inserimento del Prof. 
Giuseppe Conte (presidente del corso di laurea in Scienze Agrarie) e della Prof.ssa Elisa Pellegrini 
(docente del corso di laurea in Scienze Agrarie e dei corsi di laurea magistrale in Sistemi Agricoli 
Sostenibili (SAS) e ProGEVUP)]; alla scelta curriculare degli iscritti al corso di laurea magistrale in 
SAS agli anni accademici 2022-2023 e 2023-2024 e all’attivazione dei profili Instagram e Facebook 
dei corsi di laurea magistrale in SAS e ProGEVUP; 

La riunione si è svolta in un clima molto costruttivo, con l’intervento di tutti i presenti. 
Vengono di seguito segnalate le proposte ritenute di maggior rilevanza ai fini delle modifiche di 

regolamento di ProGEVUP. 

1) Sostituire l’insegnamento di Analisi, recupero e valorizzazione del giardino storico con Orticoltura 
urbana. A questo proposito, il Prof. Vernieri riporta i pareri favorevoli alla proposta inviati dalla 
Dott.ssa Marta Buffoni e dai Dottori Paolo Bellocci, Mirco Branchetti, Massimo Scacco e Gianluca 
Ottaviani. Il Dott. Luigi Casanovi, in accordo con quanto riportato dai colleghi, ritiene che una debita 
formazione nel settore dell’orticoltura urbana sia necessaria per i professionisti del futuro senza però 
perdere le competenze sul giardino storico. Il Dott. Tiziano Greco (rappresentante degli studenti del 
corso di laurea magistrale in ProGEVUP) sottolinea che uno dei principali motivi per cui in passato è 
stato scelto il ProGEVUP è la presenza dell’insegnamento di Analisi, recupero e valorizzazione del 
giardino storico. Da qui la necessità di trovare una soluzione idonea per garantire/mantenere queste 
specifiche competenze;  

2) Inserimento tra le scelte consigliate di ProGEVUP di insegnamenti e/o lavori guidati (3 CFU): 
Ecologia e gestione delle piante invasive a tutela della biodiversità, Interazione pianta-stress e 
cambiamento climatico, Metodologia della sperimentazione nelle scienze agrarie ed Agenda 2030. La 
Prof.ssa Guidi suggerisce di dedicare 3 CFU a seminari a scelta libera. 

Letto, firmato e approvato seduta stante 

 
     Il Presidente            Il segretario verbalizzante  
  
Prof. Paolo Vernieri*         Prof.ssa    Elisa Pellegrini* 
 
* Documento firmato digitalmente ai sensi del codice dell’Amministrazione digitale e norme connesse 
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